



## Pódcast #321

### Explorando México: curiosidades, cultura y tradiciones

- *Esa bandera parece... ¿Estamos en Italia?*
- *No importa. Venga, unámonos a la fiesta.*

¡Hola! Soy Óscar. Gracias por acompañarme en un nuevo episodio del pódcast de [unlimitedspanish.com](http://unlimitedspanish.com).

En mi página web puedes suscribirte a los 5 Pilares para hablar español. Videos cortos con técnicas y reflexiones para mejorar tu fluidez. ¡Es gratis!

Recuerda que puedes conseguir el texto de este episodio en la sección del podcast de mi página web:

[www.unlimitedspanish.com](http://www.unlimitedspanish.com)

Hoy me gustaría hablar sobre un hermoso país ubicado junto a los Estados Unidos de América. No me refiero a Canadá, sino a México. Una forma fascinante de conocer y entender a un país es explorar sus aspectos más curiosos e interesantes. ¿No crees? ¡Así que sumérgete conmigo en este emocionante viaje!

#### **El nombre del país: México**

¿Cómo se escribe? ¿Con x, o con j? ¡Buena pregunta! En teoría, puedes escribir con x o con j el nombre, aunque lo recomendado es escribir México con x.

La Real Academia de la Lengua Española recomienda escribir con x por ser como se escribe en el propio país, y mayoritariamente, en el resto de Hispanoamérica.

Gracias, Real Academia. Eres una real ayuda. Así que, mejor escribamos México con x.

Por cierto, ¿sabías que México no es el nombre oficial del país? Sí, todo el mundo usa este nombre, pero en realidad, oficialmente se llama “Estados Unidos Mexicanos”.

¡Y aún más sobre el nombre! México proviene de la lengua náhuatl y significa “ombligo de la luna”. (Ombligo es “navel” en inglés).

### **La bandera**

La bandera tiene tres bandas verticales de igual tamaño, con los colores verde a la izquierda, blanco en el centro y rojo a la derecha. En el centro de la franja blanca se encuentra el escudo nacional del país.

El significado de los colores y símbolos de la bandera de México es el siguiente:

- Verde: Representa la esperanza y la fertilidad de la tierra mexicana.
- Blanco: Representa la pureza de los ideales y los valores mexicanos, así como la unidad y la integridad del pueblo mexicano.
- Rojo: Representa la sangre derramada por los héroes que lucharon por la independencia de México.

En julio de 2008 se dio a conocer una encuesta por parte del portal español “20minutos.es”. La bandera de México fue elegida como la bandera más bonita del mundo.

Algunas personas creen que la bandera de México es una reproducción de la bandera de Italia. Sin embargo, la bandera mexicana fue diseñada antes que la italiana. Además, posee elementos que la hacen muy diferente: el significado del color de sus franjas, sus dimensiones y por supuesto, el escudo.

## **La comida mexicana**

Ahora, hablemos de algo delicioso: la comida mexicana. La gastronomía de México es muy rica y variada, y ha sido reconocida como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la UNESCO. Algunos platillos típicos que seguro conoces son los tacos, las enchiladas, los tamales y el guacamole. Pero hay muchas más delicias que puedes encontrar en este maravilloso país. ¡Tendría que dedicar uno o más episodios solo para ello!

## **La lengua y los dialectos**

El español es el idioma oficial de México, pero no es el único que se habla en el país. De hecho, México es uno de los países con mayor diversidad lingüística en el mundo. Existen más de 60 lenguas indígenas que se hablan en distintas regiones, como el náhuatl, el maya, el zapoteco y el mixteco. Es importante respetar y valorar esta riqueza cultural que forma parte de la identidad de México.

## **El Día de Muertos**

Una de las celebraciones más conocidas y representativas de México es el Día de Muertos, que se celebra el 1 y 2 de noviembre. En este día, las familias recuerdan a sus seres queridos que han fallecido y les rinden homenaje con ofrendas llenas de flores, velas, comida y otros objetos que eran importantes para ellos. Es una celebración llena de color y alegría, en la que se mezclan tradiciones prehispánicas con elementos cristianos.

## **Los mariachis**

No podemos hablar de México sin mencionar a los mariachis, que son grupos de músicos que tocan y cantan música tradicional mexicana. Usualmente, visten trajes llamativos y sombreros anchos llamados sombreros de charro. Los mariachis son símbolo de la cultura mexicana y su música es conocida y disfrutada en todo el mundo.

De momento, esto es todo en cuanto a México. En otra ocasión creo que voy a hacer al menos otro episodio. ¿Qué te parece México ahora?

## PREGUNTAS Y RESPUESTAS (mejora tu fluidez)

Muy bien. Ahora vamos a practicar con una pequeña mini-historia de preguntas y respuestas. Te recomiendo respuestas cortas y rápidas. Intenta no traducir mentalmente. Puedes pausar el audio si lo consideras necesario.

Estas técnicas las puedes encontrar implementadas al 100% en mis cursos completos que puedes encontrar en:

[www.unlimitedspanish.com](http://www.unlimitedspanish.com)  
sección productos.

Muy bien, empecemos.

- En un pueblo mexicano, unos mariachis tocaron cerca de un cementerio el Día de Muertos.

**¿Tocaron los mariachis cerca de un cementerio?**

Sí. Los mariachis tocaron cerca de un cementerio.

**¿Dónde tocaron los mariachis?**

Cerca de un cementerio. Tocarón cerca de un cementerio en un pueblo mexicano.

**¿En qué día tocaron los mariachis?**

En el Día de Muertos. Tocarón en el Día de Muertos.

- Turistas italianos, confundidos por la bandera, pensaron que estaban en Italia y se unieron a la fiesta.

**¿Fueron turistas franceses los que se unieron a la fiesta?**

No. Turistas italianos se unieron a la fiesta, no franceses.

**¿Por qué se unieron a la fiesta?**

Porque estaban confundidos por la bandera. Pensaron que estaban en Italia.

**¿A qué se unieron los turistas italianos?**

A la fiesta. Se unieron a la fiesta de los mariachis.

- Los mariachis adaptaron sus canciones y tocaron una fusión de música ítalo-mexicana.

**¿Adaptaron los mariachis sus canciones?**

Sí. Los mariachis adaptaron sus canciones.

**¿Qué hicieron los mariachis con sus canciones?**

Las adaptaron. Adaptaron sus canciones para tocar una fusión de música ítalo-mexicana.

**¿Qué tipo de música tocaron los mariachis?**

Una fusión de música ítalo-mexicana. Tocarón una fusión de música ítalo-mexicana.

- La fiesta se convirtió en una divertida mezcla de culturas y música.

**¿Se convirtió la fiesta en una mezcla aburrida de culturas y música?**

No. Se convirtió en una divertida mezcla de culturas y música.

**¿Qué se mezcló en la fiesta?**

Culturas y música. La fiesta se convirtió en una divertida mezcla de culturas y música.

- Desde entonces, cada Día de Muertos, los habitantes de ese pueblo esperan a los mariachis y los italianos para repetir la fiesta.

**¿Esperan los habitantes del pueblo a los mariachis y los italianos en Navidad?**

No. Esperan a los mariachis y los italianos cada Día de Muertos.

**¿Qué esperan los habitantes del pueblo en el Día de Muertos?**

A los mariachis y los italianos. Esperan a los mariachis y los italianos para repetir la fiesta.

**¿Por qué esperan a los mariachis y los italianos en el Día de Muertos?**

Porque quieren repetir la fiesta. Cada Día de Muertos, los habitantes de ese pueblo esperan a los mariachis y los italianos para repetir la fiesta.

¡Muy bien! ¡Yo también tengo ganas de unirme a una fiesta, con mariachis, italianos, comida y mucha diversión!

Y hablando de diversión, espero que disfrutes de este pódcast. Por favor, comparte y recomiéndalo a tus amigos. Puedes ayudar a mucha gente. También puedes escribir un pequeño comentario en tu plataforma de pódcast, una opinión, una “review”. Con esto, me ayudas mucho.

Bueno, esto es todo por ahora, nos vemos la semana que viene, y... ¡Viva México! :)



Óscar Pellus

[unlimitedspanish.com](http://unlimitedspanish.com)